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Kreis Rendsburg-Eckernförde 
Der Landrat 

 

 

Niederschrift 

Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses 
 
Sitzungstermin: Donnerstag, 12.09.2024 
Sitzungsbe-
ginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:37 Uhr 

Raum, Ort: Kreis Rendsburg-Eckernförde, Kaiserstraße 8, 24768 Rendsburg, 
Kreistagssitzungssaal 

 
Vorsitz 
 
Anwesend 
 
 

Dr. Ina Walenda  
  
 
 
Mitglieder 
 
Anwesend 
 
 

Markus Heerdegen Vertretung für: Torben Ackermann 
Karola Blunck  
Hannes Thoms Vertretung für: Holger Gränert 
Eva Lontke Vertretung für: Sophie Marxen 
Christian Schlömer  
Peter Thordsen bis TOP 9.3 
Carsten Wiele  
Thomas Baldzuhn  
Jens Kolls  
Hans-Jörg Lüth  
Nikolai Kamp  
Torge Klein  
Kirsten Zülsdorff  
Godber-Paul Andresen  
Rainer Bosse  
Thorsten Uhrbrock  
Janis Daas ab TOP 4 
Frank Dreves  
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Abwesend 
 
 

Torben Ackermann entschuldigt 
Holger Gränert entschuldigt 
Sophie Marxen entschuldigt 
  
 
 
Verwaltung 
 
Anwesend 
 
 

Sebastian Bartsch  
Jörn Voß  
Barbara Rennekamp  
Stephan Ott  
Katja Nagel  
Andreas Marx  
Michael Wittl  
  
 
 
Gäste 
 
Anwesend 
 
 

Hans Müller  
  
 
 
Gäste: Sebastian Hetzel (Klimaschutz Agentur) 
  Tobias Karrasch (Solarprojekt SH GbR) 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Eröffnung, Begrüßung und Anträge zur Tagesordnung 

  
 

2. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
  

 

3. Anfragen nach § 26 Geschäftsordnung des Kreistages 
  

 

3.1. Anfrage nach § 26 GO-KT von Frau Blunck zum 
Sachstand zu den Lebend- und Fleischbeschauenen. 
  

VO/2024/286 

3.1.1. Antwort auf die Anfrage nach § 26 von Frau Blunck zum 
Sachstand zu den Lebend- und Fleischbeschauenen. 
  

VO/2024/294 

4. Niederschriften 
  

 

4.1. Niederschrift über die Sitzung vom 08.08.2024 
  

 

5. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse 
  

 

6. Bericht über die Umsetzung von öffentlich gefassten 
Beschlüssen 
  

VO/2024/017-03 

7. Klimaschutzfonds 
  

 

7.1. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - TSV 
Neudorf-Bornstein - Umrüstung LED-Flutlichtanlage 
  

VO/2024/201 

7.2. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  
Sportverein Eckernførde Idrætsforening e.V. - Umrüstung 
LED-Flutlichtanlage 
  

VO/2024/202 

7.3. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Gemeinde Osdorf - Kita Lütte Rappelkiste PV-Anlage 
Mit in Krafttreten der überarbeiteten Richtline zum 
Klimaschutz entscheidet der UBA über die Mittel bis 
125.000,00 Euro  

VO/2024/235 

7.4. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Gemeinde Osdorf - Kita Groote Rappelkiste PV-Anlage 
  

VO/2024/236 

7.5. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  
Gemeinde Osdorf - Kita bunte Rappelkiste PV-Anlage 
Mit in Krafttreten der überarbeiteten Richtline zum 
Klimaschutz entscheidet der UBA über die Mittel bis 
125.000,00 Euro.  

VO/2024/237 

7.6. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Gemeinde Hohn - PV-Anlage auf Kita 
  

VO/2024/243 
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7.7. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Gemeinde Borgstedt - PV-Anlage für die Feuerwehr/Kita 
  

VO/2024/254 

7.8. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Gemeinde Borgstedt - PV-Anlage für das 
Dorfgemeinschaftshaus 
  

VO/2024/255 

7.9. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  
Gemeinde Borgstedt - PV-Anlage für das Sportlerheim 
  

VO/2024/256 

7.10. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  
Stadt Nortorf - Erneuerung der Flutlichtanlage auf LED 
vom Schulsportplatz 
  

VO/2024/257 

7.11. Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Holzbunge - Neubau Kita 
  

VO/2024/261 

8. Erweiterung der Überdachung FTZ- Bestückung des 
Schleppdaches mit einer Solaranlage 
  

 

8.1. Fraktionsantrag der SPD, CDU, Bündnis 90/Die Grünen 
und SSW: 
Erweiterung der Überdachung FTZ, Bestückung mit PV-
Anlage 
  

VO/2024/295 

9. Verwaltungsangelegenheiten 
  

 

9.1. Energiebericht 2023 für die kreiseigenen Liegenschaften 
  

VO/2024/262 

9.2. Verwendung der Mittel für bauliche Unterhaltung und 
investive Maßnahmen der Tierheime und für das 
Katzenkastrationsprojekt 
  

VO/2024/285 

9.3. Wirtschaftlichkeitsberechnung PV Anlage auf ehemaliger 
Deponie in Alt- Duvenstedt 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
zu 1 Eröffnung, Begrüßung und Anträge zur Tagesordnung  
Die Vorsitzende, Dr. Ina Walenda (SPD), eröffnet die Sitzung des Umwelt - und Bau-
ausschusses und begrüßt die Anwesenden im Kreistagssitzungssaal. 
 
Eva Lontke (CDU) wird als neues Ausschussmitglied verpflichtet. 
 
Thomas Kallenbach wird als neue Leitung für den Fachdienst Veterinär- und 
Lebensmittelaufsicht begrüßt 
 
Dr.Ina Walenda stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Dr. Ina Walenda 
stellt die Beschlussfähigkeit mit 18 stimmberechtigten Mitgliedern fest. 
 
Das Protokoll führt Sebastian Bartsch. 
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 2 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
Thorsten Uhrbrock (AfD) fragt als Einwohner des Kreises, ob es Unterstützung des 
Kreises für die Landwirte in Bezug auf die Blauzungenkrankheit, die sich auch über-
regional ausbreitet, gibt. Thomas Kallenbach geht auf die Frage ein und erklärt es 
gibt momentan kein spezielles Hilfsprogramm des Kreises als Unterstützung für die 
Blauzungenkrankheit. 
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 3 Anfragen nach § 26 Geschäftsordnung des Kreistages  
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 3.1 Anfrage nach § 26 GO-KT von Frau Blunck zum Sach-

stand zu den Lebend- und Fleischbeschauenen. VO/2024/286 

Karola Blunck (CDU) nimmt Bezug auf ihrer Anfrage und erfragt die Nachfolge der 
Tierärzte für Lebend- und Fleischbeschauen. 
 
 
 
 
 

 
 
zu 
3.1.1 

Antwort auf die Anfrage nach § 26 von Frau Blunck 
zum Sachstand zu den Lebend- und Fleischbeschaue-
nen. 

VO/2024/294 

Die neue Leitung für den Fachdienst Veterinär- und Lebensmittelaufsicht Thomas 
Kallenbach stellt sich vor. 
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Thomas Kallenbach erläutert, dass die Problematik bekannt sei und erklärt die Be-
grifflichkeiten. 
 
Karola Blunk bittet um Rückmeldung sobald das Verfahren bei der Staatanwaltschaft 
abgeschlossen ist. 
 
Janis Daas(FDP) erscheint in der Sitzung jetzt sind es 19 Mitglieder. 
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 4 Niederschriften  
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 4.1 Niederschrift über die Sitzung vom 08.08.2024  
Thomas Baldzuhn (SPD) ist irritiert über die Situation mit Rainer Böttcher beim letz-
ten UBA. 
Es sei rechtlich zu prüfen ob die Abstimmung im letzten UBA ungültig sind. Die Ant-
wort der Verwaltung wird der Niederschrift beigefügt. 
 
Es gibt keine weiteren Einwände zur Niederschrift. Die Niederschrift gilt als gebilligt. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Anlage 1 Abstimmung durch Nicht-Mitglied 
 
 

 
 
zu 5 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 

Beschlüsse  

Nichtöffentliche Beschlüsse liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 

 
 
zu 6 Bericht über die Umsetzung von öffentlich gefassten 

Beschlüssen VO/2024/017-03 

Das Insektenschutzprojekt liegt weiterhin im Plan und es wird im Herbst UBA 2025 
wieder darüber berichtet. Weitere Berichte liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 

 
 
zu 7 Klimaschutzfonds  
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 7.1 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 

TSV Neudorf-Bornstein - Umrüstung LED-
Flutlichtanlage 

VO/2024/201 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag des TSV Neudorf-Bornstein. 
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Frank Dreves (WGK) erfragt eine komplette Abstimmung für alle Anträge der Klima-
schutzagentur. Die Dr. Ina Walenda erwidert, dies sei nicht möglich. 
      
Thorsten Uhrbrock erfragt den Umfang der Förderung. Sebastian Hetzel (Kli-
maschutzagentur) erklärt, dass die Masten inklusive Lampen gefördert werden. 
 
Es wird im Gremium über den Antrag und die genauen Kosten diskutiert. 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 42.410,61 Euro für 
den TSV Neudorf-Bornstein zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
16 0 3 

 
 

 
 
zu 7.2 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  

Sportverein Eckernførde Idrætsforening e.V. - Umrüs-
tung LED-Flutlichtanlage 

VO/2024/202 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag des Sportverein Eckernførde Idrætsforening e.V. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 8.940,00 Euro für den 
Eckernførde Idrætsforening e.V zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
16 0 3 

 
 

 
 
zu 7.3 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 

Gemeinde Osdorf - Kita Lütte Rappelkiste PV-Anlage VO/2024/235 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Osdorf.  
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
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Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 8.971,22 Euro für die 
Gemeinde Osdorf zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
16 0 3 

 
 

 
 
zu 7.4 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 

Gemeinde Osdorf - Kita Groote Rappelkiste PV-Anlage VO/2024/236 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Osdorf. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung.  
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 8.488,90 Euro für die 
Gemeinde Osdorf – Kita Groote Rappelkiste - zu gewähren. 

  
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

 
 
zu 7.5 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  

Gemeinde Osdorf - Kita bunte Rappelkiste PV-Anlage 
VO/2024/237 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Osdorf. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 7.696,42 Euro für die 
Gemeinde Osdorf – bunte Rappelkiste - zu gewähren. 

  
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
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17 0 2 
 
 

 
 
zu 7.6 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 

Gemeinde Hohn - PV-Anlage auf Kita 
VO/2024/243 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Nortorf. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 5.091,90 Euro für die 
Gemeinde Hohn zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

 
 
zu 7.7 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 

Gemeinde Borgstedt - PV-Anlage für die Feuer-
wehr/Kita 

VO/2024/254 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Borgstedt. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 18.867,00 Euro für 
die Gemeinde Borgstedt zu gewähren. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

 
 
zu 7.8 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 

Gemeinde Borgstedt - PV-Anlage für das Dorfgemein-
schaftshaus 

VO/2024/255 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Borgstedt. 
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Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 11.924,00 Euro für 
die Gemeinde Borgstedt zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

 
 
zu 7.9 Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  

Gemeinde Borgstedt - PV-Anlage für das Sportlerheim 
VO/2024/256 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Borgstedt. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 11.924,00 Euro für 
die Gemeinde Borgstedt zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

 
 
zu 
7.10 

Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds -  
Stadt Nortorf - Erneuerung der Flutlichtanlage auf LED 
vom Schulsportplatz 

VO/2024/257 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Borgstedt. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt, Mittel in Höhe von 12.262,95 Euro für 
die Stadt Nortorf zu gewähren. 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

 
 
zu 
7.11 

Klimaschutzmanagement: Antrag Klimaschutzfonds - 
Holzbunge - Neubau Kita VO/2024/261 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Gemeinde Holzbunge.  
 
Thomas Baldzuhn fragt ob es stimmt, dass es beabsichtigt sei die KiTA im Anschluss 
an den Beschluss an das Amt Hüttener Berge zu vermieten. Da dazu keine Informa-
tionen, vorliegen beantragt er, den Beschluss zu vertagen, bis diese Informationen 
vorliegen.   
Es wird über die Vertagung des Beschlusses abgestimmt. 
 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
6 6 7 

 
 

Der Antrag wird abgelehnt. 
 
Hans-Jörg Lüth (SPD) erläutert, dass Bau einer KiTa grundsätzlich nicht Sinn des 
Klimaschutzfonds sein sollte. Er würde für eine Änderung der Richtlinie bei Zustim-
mung des Antrages sein. Auch Godber Andresen (SSW) erläutert das seiner Mei-
nung nach bestehendem Missverhältnis von Fördersumme zu CO2 Einsparung. 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen und Dr. Ina Walenda bittet um Abstimmung. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Umwelt- und Bauausschuss empfiehlt dem Kreistag, Mittel in Höhe von 
300.000,00 Euro für die Gemeinde Holzbunge zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
11 2 6 

 
 

 
 
zu 8 Erweiterung der Überdachung FTZ- Bestückung des 

Schleppdaches mit einer Solaranlage  
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 8.1 Fraktionsantrag der SPD, CDU, Bündnis 90/Die Grünen 

und SSW: VO/2024/295 
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Erweiterung der Überdachung FTZ, Bestückung mit 
PV-Anlage 

Dr. Ina Walenda erklärt den Antrag der Fraktion. 
 
Andreas Marx (FDL Infrastruktur) erläutert anhand eines Lageplanes und einer Bau-
zeichnung die Zusammenstellung der Kosten und empfiehlt eine Anpassung des An-
trages. 
 
Aufgrund der vorhandenen PV-Anlage und der Ausrichtung des Schleppdaches, so-
wie der Statik, würden bei einer weiteren PV-Anlage Mehrkosten von circa 100.000,- 
€ entstehen. 
 
Die Verwaltung empfiehlt dem UBA den Bau eines Speichers. 
 
Karola Blunck fordert eine Unterbrechung der Sitzung. Es wird abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
19 0 0 

 
 
Dr. Ina Walenda unterbricht die Sitzung um 18:02 Uhr.  
 
Die Sitzung wird um 18:17 Uhr fortgesetzt. 
 
Der Ausschuss hat einen Beschlussvorschlag erarbeitet, über den abgestimmt wird. 
 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Tagesordnungspunkt 8 wird bis zur nächsten UBA Sitzung am 17.10.2024 ver-
tagt. 
Die Verwaltung wird beauftragt, bis zur Oktobersitzung des UBA eine Wirtschaftlich-
keitsberechnung für die Ausstattung des FTZ-Schleppdach-Neubaus mit einer PV-
Anlage in Südausrichtung samt eines Batteriespeichers vorzulegen. 

 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
17 0 2 

 
 

Anlage 1 Erweiterung Überdachung FTZ 
 
 

 
 
zu 9 Verwaltungsangelegenheiten  
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zu 9.1 Energiebericht 2023 für die kreiseigenen Liegenschaf-

ten VO/2024/262 

Die Zusammenfassung wird von Jörn Voß (Verwaltung) vorgetragen. 
 
Im Gremium werden Fragen zum Energiebericht gestellt, die beantwortet werden 
 
 
 
 
 

 
 
zu 9.2 Verwendung der Mittel für bauliche Unterhaltung und 

investive Maßnahmen der Tierheime und für das Kat-
zenkastrationsprojekt 

VO/2024/285 

Dr. Ina Walenda erklärt die Verwendung der Mittel und erläutert die Richtlinien.  
 
Thomas Kallenbach berichtet über die Verwendung der Mittel. 
 
Kirsten Zülsdorf bittet um einen Zwischenstandsbericht der Kosten zum Thema Kat-
zenkastration für den UBA am 21.11.2024. 
 
Es werden weitere Fragen zum Bericht gestellt. Diese werden durch Thomas Kallen-
bach beantwortet. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
zu 9.3 Wirtschaftlichkeitsberechnung PV Anlage auf ehemali-

ger Deponie in Alt- Duvenstedt  

Tobias Karrasch erklärt die Berechnung in einer Präsentation. 
Diese Präsentation befindet sich in der Anlage zur Niederschrift. Im Anschluss wer-
den Fragen gestellt, die beantwortet werden. 
 
 
Peter Throdsen (CDU) verlässt die Sitzung. 
 
Dr. Ina Walenda beendet die Sitzung um 19:37 Uhr. 
 
 
Anlagen: Antwort der Verwaltung 

Erweiterung Überdachung FTZ 
  Wirtschaftlichkeit Alt Duvenstedt 
 
 
 
 
 
 

Anlage 1 24_09_12 Alt Duvenstedt Wirtschaftlichkeit 
 
 
 

 
 
 
 
Dr. Ina Walenda 
Vorsitz 

Sebastian Bartsch 
Protokollführung 
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